

Fecha: 25-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B
 Tipo: Noticia general
 Título: QUIÑENCO INICIA NUEVA ETAPA CON ANDRÓNICO LUKSIC III: apostar por nuevos negocios y hacer crecer al grupo

Pág.: 2
 Cm2: 1.106,2

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida



Andrónico Lukšic Lederer asumirá el cargo de vicepresidente de Quíñenco el 1 de febrero próximo.

Los hermanos Luksic Lederer. De izquierda a derecha: Andrónico, Davor, Fernanda, Max y Dax.

Asume el 1 de febrero como vicepresidente del holding

QUIÑENCO INICIA NUEVA ETAPA CON ANDRÓNICO LUKSIC III: apostar por nuevos negocios y hacer crecer al grupo

Según los estados financieros, la sociedad cuenta con más de US\$ 2.000 millones en caja, que se podrían traducir en nuevas inversiones e incluso adquisiciones. Y es que "Luco", como le dicen sus cercanos, tiene gran *expertise* en áreas de expansión y M&A.

• MARÍA JESÚS COLOMA Y GUILLERMO V. ACEVEDO

Recibir la clásica llamada de un ejecutivo bancario ofreciendo abrir cuenta corriente en el Banco de Chile, y que dijera ser Andrónico Lukšic, sonaba a broma. Eran el tipo de llamadas que debía hacer Andrónico Lukšic Lederer (44), durante los tres años que trabajó en la entidad financiera, al comenzar su vida laboral. "Muchas veces hasta le cortaban el teléfono", cuentan entre risas fuentes cercanas al administrador de negocios que este 1 de febrero asumirá la vicepresidencia de Quíñenco, la matriz del principal grupo económico del país, que fundó su abuelo Andrónico Lukšic Abaroa en 1957.

En varios hechos esenciales que fueron enviados a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), las empresas del conglomerado anuncianaron varios cambios gatillados por la partida de Francisco Pérez Mackenna. El histórico gerente general de Quíñenco y director de numerosas compañías fue designado por el Presidente electo, José Antonio Kast, como canciller del próximo gobierno.

Entre otros cambios, Lukšic Lederer reemplazará a su tío Jean Paul Lukšic Fontbona —que permanecerá como director— en la vicepresidencia del holding, marcando el inicio del recambio generacional en el grupo.

Un traspaso que no sería improvisado, si no que se viene gestando hace tiempo. De hecho, hace 10 años, el mismo Pérez Mackenna lideró el "Next Generation Program" que se creó para preparar académica y profesionalmente a la tercera generación de la familia para integrarse a los negocios. La iniciativa contemplaba, entre otras, diversas mentorías de expertos tanto nacionales como internacionales, visitas a las empresas para conocer la operación.

En otra señal generacional, el gerente general de SAAM, Macario Valdés, reemplazará, a su vez, a Pérez Mackenna. "Las nuevas designaciones tienen probada experiencia y una mirada acorde a los desafíos y oportunidades del presente y especialmente del futuro", explicó el presidente de Quíñenco, Pablo Granijo, en el comunicado pu-



"Luco" juega polo en el equipo El Paraíso-La Cañada, campeones del Handicap el 2024.

blicado en la página web de Quíñenco.

Entre los desafíos y tareas que vienen para la nueva dupla, el comunicado señala el "desarrollo de nuevos negocios para el grupo", lo que coincide también con su sólida posición financiera. De acuerdo a los estados financieros publicados en el sitio web entre 2018 y 2022, la caja con que contaba Quíñenco representaba menos de un 10% de sus activos, en el año 2021 incluso fue 2,6% y el 2022 de un 3%. Al cierre del tercer trimestre de 2025 han crecido hasta representar un 19% de los activos totales con más de US\$ 2.000 millones "disponibles".

Una oportunidad que calza con el perfil de ambos ejecutivos, muy ligados al mundo de fusiones y adquisiciones e impulsar nuevos proyectos.

De muy bajo perfil y gran deportista

Andrónico "Tercero", más conocido como "Luco", es una persona de muy bajo perfil, buen amigo y de gran conocimiento,

dicen quienes lo conocen. No le gustan la exposición pública ni las redes sociales, que su padre sí frecuenta con posteos que él mismo escribe.

Es el mayor de cinco hermanos, le siguen Davor, Maximiliano (actual alcalde de Huechuraba) y los mellizos Fernanda y Dax, con quienes tiene 10 años exactos de diferencia y que nacieron también un 15 de mayo. Todos son hijos de Andrónico Lukšic Craig y Patricia Lukšic Lederer.

"Entre los hermanos siempre hemos sido muy unidos, nos apoyamos y jugábamos mucho juntos", contó su hermano Max en el podcast "Somos Rentables". Y agregó: "Nos criaron muy bien con mi madre, con esa esencia de nunca olvidarnos de donde venimos, la importancia del esfuerzo, del trabajo y de no olvidarse del privilegio de donde nacimos y siempre tener un trato igual con todos".

Estudió en The Grange School y es licenciado en Administración de Empresas de Babson College en Boston, misma escuela

donde se graduó su padre —quien mantiene una residencia y visita frecuentemente la ciudad— y donde también han estudiado otros hermanos y miembros de su familia.

De niño, sus vacaciones las pasaba junto a sus hermanos en Antofagasta, en el tradicional balneario familiar de Hornitos, donde compartían con su abuelo y primos. "Siempre nos han dicho que lo más importante es la familia, es lo primero. El día que nos dividimos es cuando esta se derrumba", comentó Max en el podcast.

Este año, los hermanos Lukšic Lederer se reunieron con su madre en el balneario de Las Tacas, en la Cuarta Región. "¡Feliz de estar empezando este 2026 con ella y todos mis hermanos! Tenemos como tradición juntarnos al menos una vez al año (porque algunos trabajan fuera de Chile)", publicó el alcalde de Huechuraba en su Instagram, tras celebrar el pasado Año Nuevo.

El mayor del clan es también un gran deportista, juega polo, pasión que comparte con su tío Jean-Paul, aunque juegan en equipos diferentes. "Luco" es parte del team El Paraíso-La Cañada y su tío de Los Castaños. Según cuentan conocedores de este deporte, el sobrino tiene un buen nivel, siendo "handicap 4" y, en 2024, su equipo se coronó campeón del Handicap de Chile.

También le gusta andar en moto y es piloto de helicóptero, así como fanático de los autos y las carreras, la Fórmula 1. De hecho, fue impulsor de que Antofagasta Minerals auspiciara la Fórmula E cuando se realizó en Santiago, entre 2018 y 2020.

La minería, su gran pasión

La tercera generación Lukšic la componen 20 descendientes, los cinco hijos de Andrónico Lukšic Craig, los cinco de su hermano Guillermo —quien falleció en 2013—, tres de Jean Paul, tres de Paola y cuatro de Gabriela. Nicolás Lukšic Puga, hijo de Guillermo es el nieto mayor del clan, seguido por Andrónico III.

Junto a sus hermanos y primos los formaron sabiendo que no harían una carrera ejecutiva en las empresas de la familia, porque así lo habría establecido su abuelo Andrónico, antes de morir, aunque es una regla que sus cercanos no confirman. No obstante, si participan en directorios.

Asimismo, en las empresas hay una cultura de "reportes cruzados", lo que implica que los hijos no le reportan de manera directa a sus padres.

A los 28 años, Andrónico III salió de los negocios familiares para sumarse al Banco de Montreal (BMO), en Toronto, Canadá, en busca de experiencia en el área financiera. Específicamente, en la banca de empresas que atendía la minería, dado que uno de los focos del banco es financiar proyectos mineros.

Eso lo prepararía para sumarse más tarde a las operaciones de Antofagasta Minerals. Su gran pasión siempre ha estado en la minería, algo muy influido por su abuelo, tíos y padre también. Entró a Antofagasta Minerals en 2006 y, a partir de 2009, se hizo cargo de la oficina que tienen en Canadá, regresando a Chile en octubre de 2014 como gerente corporativo de Desarrollo Internacional.

En su paso inicial, "Marcelo Awad (entonces CEO de Antofagasta Plc) lo mandaba a negociar contratos, vender cobre, negociar con clientes, "dónde las papas queman", comentaron fuentes cercanas en 2012.

También trabajó por años al aero de Diego Hernández, también ex-CEO de Antofagasta PLC, y reportaba a su tío Jean Paul, como presidente del directorio del brazo minero del grupo, quien ha sido uno de sus grandes mentores en su vida profesional.

Internacionalmente exploraron abrir operaciones en lugares como Alaska, Australia o Pakistán. Y lideró la apertura de Twin Metals desde 2013, un proyecto minero que los Lukšic tienen en el estado de Minnesota, en Estados Unidos.

Ho y junto al presidente ejecutivo de Antofagasta Minerals, Iván Arriagada, son los representantes en el directorio de la minera Buenaventura, luego que el grupo chileno adquiriera el 19% de las acciones del conglomerado peruano, ligado a la familia Benavides.



ANTOFAGASTA MINERALS



Junto a su abuelo Andrónico Lukšic Abaroa y una de sus primas.

